
 

 

 

 

 

１～４年生 読み語り 
 １～４年生を対象に「お話会 やまと」「あおばずくの会」の方々

に、読み語りをしていただいています。今年の第１回目は５月１３日

に行いました。どのクラスも静かにお話に聞き入っていました。 

読んでいただいた本の紹介をします。 

  １年生『りんごがひとつ』  ２年生『にゃーご』 

  ３年１組『どうぞのいす』 ３年２組『ねずみのよめいり』 

  ４年生『ゆらゆらぼうしのうえで』 

 子どもたちには、多くの本に出会い、読んで欲しいと思います。 

たくさんの文章に触れていろいろな言葉に出会い、それぞれの意

味や使い方を知って、言葉に対する感覚（語感）を磨くことが大切で

す。「言葉」をうまく使えるようになると、自分の気持ちをより正確

に人に伝えることができたり、詳しく説明することができたりする

ので、より良く自分を理解してもらうことができます。そして、相手

の気持ちや考えをより理解することができるようになります。 

「読書をする」ということは、想像力を豊かにします。文字を追いながら、行ったことのない場所へ行き、

出会ったことのない人に出会えます。今まで知らなかった世界を知り、楽しかったり、むかついたり、時に

は涙を流したりします。その想像力が、私以外の人の気持ちを考えられる「やさしさ」につながってくれる

のだと思います。 

「読書は忍耐」でもあります。小さな文字を読むことは苦痛で仕方がないことがあります。物語はなかな

か進展しません。それでも読み続けると、意外におもしろくなったり、いつのまにかお話に引き込まれてい

たりすることがあります。しばらくは、「忍」の一字で読み続けることも大切です。ご家庭でも、本を手に

とっていただけたらと思います。 

 

５,６年生プール掃除がんばりました！！ 
 ５月１５日、みんなが使うプール

を５年生と６年生がぴかぴかにし

てくれました。３時間目に、５年生

がプールサイドの床磨きと入り口

付近の草取りをがんばりました。そ

して、６年生は、５，６時間目を使

って、１年間水がたまっていたどろ

どろのプールの底を掃除してくれ

ました。かなり日差しも強く、暑い中、みんなのためによくがんばりました。実は、排水がうまくいかず、放課

後も先生たちが掃除を続け、翌週の月曜日に再び６年生が掃除の仕上げを行いました。ありがとう！！ 
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5 年生 国際交流 
 アメリカのアリゾナ州で日本語を学んでいる大学生ジョーンズさ

んとオンラインで交流をしました。ジョーンズさんからアメリカの様

子をいろいろな写真を使って紹介してもらい、5年生からは川上や佐

賀のよいところを紹介しました。遠く離れた場所でも、一緒に学べる

って素晴らしいですね。これからも、子どもたちが、様々な文化に触

れ、たくさんの人と出会う機会をつくっていきたいと思います。 

 

6 年生歴史探訪 
６年１組は５月１９日、６年２組は２１日に川上歴史探訪を行

いました。本校の学校運営協議会委員でもある谷澤仁さんと松﨑

逸夫さんに案内説明をしていただきました。まずは肥前国庁跡。

奈良時代～平安中期の役所跡です。今から約１３００年前もここ

に人々の暮らしがあったかと思うと歴史のロマンを感じます。次

に與止日女神社、実相院を訪れました。１９日は、神社で「あおば

ずく」に出会うことができました。その後、船塚古墳を見ながら男女神社に向かい、宮司さんから「イザナ

ギ、イザナミ（古事記）」や「今山の戦い」についてお話を聞きました。横穴式石室古墳の中にも入ってみ

ました。子どもたちは楽しそうにしていましたが、古墳ということは、お墓……。 

６年生は、今から歴史学習になります。社会の時間に歴史を学びながら、川上の歴史を重ねていくとさら

に学びが深まると思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

交通安全教室 

２２日、交通安全教室を行いました。残念ながら、前日が雨天

のために運動場の準備ができず、体育館での講話と動画の視聴

になってしまいました。大和交番と佐賀北警察署から２名の警

察官、交通指導員の北島さん、佐賀市生活安全課の方々に来てい

ただき、交通ルールや交通マナー、自転車の乗り方や交通事故の

恐ろしさについて伝えてもらいました。 

 残念なことに、３年生～６年生対象の交通安全教室の時間は、話の聞き方が悪く注意を受けました。自分

の命を守るための大事な話でしたが、自分たちの問題として聞くことができませんでした。日頃の学習習慣

を見直していきたいと思います。 


